MEMORIAS ASAMBLEA BIOQINAC 2022

Les doy a través de la lectura de mis memorias oficialmente la bienvenida a la 23 Asamblea Anual de BIOQIN AC a la vez que agradezco a cada uno de Uds. la presencia, como así también la hospitalidad de los colegas de J.V. González puesto que este año y manteniendo el espíritu federal de nuestra institución era el lugar de elección.

Ha sido este un año de mucho quehacer y el tiempo al parecer transcurre más rápido que nuestras causas, no obstante eso y volviendo a invocar al espíritu de nuestra institución fuimos con los tiempos del interior; y esto no es una crítica sino una postura, es decir ir alcanzando los objetivos sin compararnos tanto y usando las vivencias positivas de otras instituciones como metas a alcanzar, créanme que está siendo productivo.

Son pocos los días de la vida en los que uno puede decir: me siento a disfrutar de la tarea cumplida ¿Verdad? Justamente eso que a todos nos pasa en nuestros trabajos cotidianos, ocurre en la institución, terminamos algo y terminó el mes; ya hay que empezar de nuevo y acarreando algunos atrasos o inconclusos que titilantes nos persiguen día a día. No es fácil pero quién dijo o pensó que imposible? Si ese fuera el pensamiento no estaríamos hoy aquí. Y aún queda mucho por recorrer.

Al revés de lo que son los diarios impresos (antes de la existencia de redes sociales) voy a empezar enumerando eventos de tipo social o deportivo que ocurrieron este año.

En el mes de marzo, participamos de manera exitosa en las Olimpíadas Bioquímicas del NOA, las mismas se llevaron a cabo en Termas de Río Hondo y fueron organizadas por el Colegio de Bioquímicos de Tucumán a través de FEBINOA. BIOQIN, junto a ABS y al Colegio de Bioquímicos de Salta participó en el armado de equipos representativos provinciales, el desempeño deportivo fue excelente y el intercambio social mejor aún. Agradezco de todo corazón a cada uno de uds que fueron parte de alguna disciplina en competencia, me llenaron de orgullo y emoción, significó que todo ese sacrificio de viajar a entrenar valió la pena y que nuestro nombre cada vez suena más, ya no es tan difícil entender que en la extensa provincia de Salta existen dos instituciones bioquímicas que gestionan el trabajo de la actividad privada. Y por supuesto agradezco también a los que estuvieron en la calurosa hinchada de la que fui partícipe.

En junio fuimos parte del maravilloso festejo provincial del Día Del Bioquímico. Otra vez, junto al Colegio y ABS estuvimos en la organización de la fiesta. Quiero agradecer al Dr Mario Muñoz su buena voluntad al haber estado disponible para asistir a las reuniones organizativas de este evento, las mismas se llevaban a cabo en la ciudad de Salta. Agradezco también a todos los que asistieron al acto y posterior cena, otra vez fuimos muchos y eso fue muy bueno. Tuve el privilegio entonces de ser autoridad en una noche de unidad. Pensamos en que este evento se tiene que repetir año a año, iremos entonces corrigiendo errores y agregando alegría.

Seguimos hojeando este diario de memorias y llegamos a las páginas de trabajo embajador y representativo.

Nos tocó este año junto a la Dra. Paola Reyna viajar a Salta para asistir a una reunión invitadas por el CBS cuyo objetivo fue establecer lineamientos sobre el ejercicio profesional y las irrupciones de laboratorios de capital en el interior, tema álgido, candente y presente que invito a abordarlo de manera responsable, dejando hoy de ser posible formada una Comisión de Revisión de Estatuto que deberá trabajar de manera independiente a la Comisión directiva pero con la presencia o no de autoridades de la misma, es decir una cosa en este caso no exime de la otra.

También estuvimos presentes en reuniones de FEBINOA en Jujuy, Tucumán, Termas de Rio Hondo y Catamarca, agradezco a las Dras. Marcela Olmedo y Paola Reyna como así también al Dr. Mario Muñoz por la presencia en algunas de ellas. Personalmente me tocó asistir a dos reuniones confederales de la CUBRA en Buenos Aires en los meses de mayo y agosto y aún queda pendiente una tercera el próximo diciembre, en donde está planificada una charla sobre el Seguro Nacional de Salud. Quiero aclarar además que estas dos instituciones realizaron reuniones por zoom además de las presenciales por diferentes temas en numerosas oportunidades siendo siempre el tema central PAMI. Cabe destacar una vez más la importancia de formar parte de estas asociaciones para estar al tanto de toda la movida nacional y de provincias. Si uno está empapado en los temas o realidades generales, tiene muchas más herramientas para pelear con fundamento un valor de NBU de cualquier obra social. De la misma manera, se llega a entender que la gran extensión del territorio argentino representa una dificultad para pensar en que se establezcan iguales convenios con las obras sociales a lo largo y ancho el país, pero de eso se trata, de tratar de hacerlo y comparativamente Salta tiene a nivel provincial uno de los mejores convenios con su obra social provincial respectiva.

Yendo a la parte de negocios de nuestro recorrido por este diario les cuento que finalmente y luego de mucho insistir logramos que el IPS nos reintegre los débitos que nos fueron aplicados el pasado año por excedente de techo financiero, y logramos además que al menos de palabra, no por firma de nuevo convenio aún, no se nos realicen descuentos por esta razón. Los pagos deben ser hechos de la misma manera que ocurre con la ABS. Un dato: nuestra facturación a IPS del mes de septiembre fue de 23.000.000 millones de pesos sobre un total aproximado de 130.000 afiliados correspondientes. ABS tiene 260.000 afiliados correspondientes y facturó 115.369.223 pesos, un dato para analizar mucho ¿verdad? Tienen el doble de afiliados pero su facturación es 5 veces mayor que la nuestra, me pregunto cuántos de nuestros afiliados migran a la gran ciudad o son atrapados en ella, además de por supuesto tener allí grandes centros de internación cada vez más captantes del paciente a través de coseguros que les facilitan hacer sus estudios en un solo lugar y sin costo extra. Para pensar. Pero de ninguna manera para desesperar, tenemos que seguir creciendo en complejidad y en audacia, porqué no. Pero esa realidad se nota hoy en día en los ingresos de nuestra asociación, que si bien es cierto están dentro de la normalidad, han ido disminuyendo este último período justamente porque se trabaja algo menos y además desaparecieron los hisopados para SARSCOV2 que significaron un ingreso extra para nosotros y para BIOQINAC. Pero no nos engañemos ni confiemos, hace falta considerar un aumento del aporte que cada uno de nosotros hace a la institución porque la inflación también nos ha tocado. Propongo abordar este tema hoy.

Con PAMI la historia es diferente, hubo durante el año reiterados aumentos porcentuales de cápita, el detalle lo tienen Uds. en la documentación entregada hoy. Pero no se hizo efectivo el

cambio total de categoría como prometió el gobierno, sigue siendo esa una deuda pendiente. PAMI mensualmente paga puntual y eso es una gran cosa.

El problema que se presentó este año y nos está dando un verdadero dolor de cabeza, son los descuentos por PCR SARS COV2 realizadas en hospitales públicos, los montos son importantes y los reclamos hechos, muchos. Ocurre esto mismo en gran número de provincias y se está gestionando a través de CUBRA que se dejen de hacer puesto que no corresponden y nos encontramos allí dando vueltas aún. El año ha pasado y no pudimos aún establecer nuestro sistema de control interno de esta obra social, eso debe salir en forma urgente y es un llamado de atención para esta comisión directiva.

Con IOSFA pudimos cerrar un aumento esta semana. El mismo será explicado hoy. Se tardó solo un año...

El verdadero monstruo siempre, siempre es la inflación, nos ha llevado mucho pero mucho tiempo solicitar aumentos de manera permanente a las obras sociales y lógico, siempre vamos detrás, a esto creo ya lo escribí el año pasado pero es una historia que se repite y que no nos permite a veces concretar otras cosas, es oprimente y agotador porque luchas contra molinos de viento y cuando conseguimos algo ya es poco al oído de la mayoría pero no deja de ser una pequeña victoria para nosotros. Reconozco que soy optimista, no crean que conformista, eso no.

Cambiamos durante este año de Compañía de Seguro de Mala Praxis. Firmamos con Federación Patronal que es la misma que tienen muchas asociaciones bioquímicas del país y que incluye además por el mismo valor otros seguros que ya luego serán explicados. No fue una gestión fácil, pero creo que fue buena. Se hizo a través de CUBRA.

Vuelvo a pedirles, ahora en estas memorias, que seamos prolijos en el envío de órdenes, tenemos descuentos muy importantes en IPS por esta razón y mucho tiempo invertido en auditoría para salvarlas. Cada uno de nosotros cree que hace todo bien, a nadie se le escapa una firma, o un sello o una sobre corrección con corrector blanco o un agregado con distinta lapicera, ya sé, piedra libre.

Nos devuelven una orden y nos enojamos con la oficina y llamamos por teléfono y no dudamos en poner en duda el proceder de nuestra gente que trabaja allí, cuando en realidad siempre éste ha sido bueno, errores se pueden cometer, pero se subsanan y se piden disculpas. En cambio, difícilmente alguno de nosotros las pida, nos sacamos la bronca y ya está. Lo llamativo es que es esa bronca debe ser dirigida hacia uno mismo como un auto corrector. Y no es uno, son muchos. Hay cajas que llegan absolutamente desordenadas con todas las órdenes dadas vueltas y mezcladas. Hay fotos. No las voy a mostrar.

Es bueno que todos sepan y reconozcan que tenemos trabajando con nosotros a buenas personas. Gabriela es impagable y tiene puesta la camiseta de BIOQIN heredada de sus padres. Sería bueno que siempre esté con nosotros. Para mí es un honor trabajar con ella, le tengo un enorme cariño. Igual que a Miriam y a Carolina, a quien abrazo nuevamente en nombre de todos.

Este año Diego Biolatto renunció a su cargo en nuestra oficina, para suplir parte de su trabajo Gabriela hizo una reorganización y contrató a un joven para que le ayude justamente con las

órdenes que van llegando para carga y control. Pueden Uds. luego consultar sobre eso llegado el momento de ver el detalle de obras sociales.

Y ya va siendo hora de ir terminando. Es mucho para contar de golpe. BIOQINAC ha crecido y los necesita, necesita del compromiso de todos, necesita del sentimiento de todos, quiéranla, cuídenla, tal como ella lo hace con nosotros, con nuestros intereses. Lean estas memorias, no las dejen morir en el sobre todos aquellos que hoy no las pueden escuchar por distintos motivos personales, que por supuesto puedo entenderlos. Los espero sin falta el año próximo, que éste encuentro sea el motivo principal.

Esta semana leí una frase y la usé de estado, la misma dice:" ¿A QUIÉN AYUDASTE HOY?"

¿Fuerte no? Les juro, pensé en Cacho Otero, en nuestro Cacho, alma y vida de BIOQINAC. Y pensé en él no porque necesitara de mi ayuda sino todo lo contrario, me dije: él es una persona ayudadora por naturaleza, estimo debe levantarse cada día y ofrecer sin darse cuenta ayuda a alguna persona, ser un bálsamo para alguien con una palabra, una broma, una risa, un abrazo y puedo seguir... es decir le sale solo, está en su ADN ese don de gente buena, querible, amable. No soy yo quien dará la palabra oficial sobre tu jubilación querido amigo, pero déjame decirte que tenemos todos sentimientos divididos entre esa enorme alegría de que ya seas pasivo y todo lo que eso significa para vos, y la nostalgia que nos representa que eso ocurra. Cómo hacemos para operarnos de Cacho. ¿Alguno aprendió un poco de él, de su garra, de su carácter participativo e imperativo por no decir hiperactivo, o de su euforia y de esas ganas de siempre seguir adelante? ¡Por favor apersónese urgente por BIOQIN! Cacho amigo, de vez en cuando vamos a pedirte consejos, porqué no. Sé que decir gracias suena a poco. Pero te las doy en grande y en nombre de todo BIOQINAC. Muchas felicidades para vos y tu hermosa familia.

Dr. Corsánigo, Dra. Sinchicay de Corsánigo, su presencia, la de Uds. en esta asamblea nos honra y nos encanta. Gracias por haber sido fundadores de BIOQINAC y parte de ella. Muchas felicidades por los 25 años de profesión de su hija, nuestra querida Martita.

Queridos amigos de esta manera que se hizo un tanto eterna llego al final de mis memorias, no sin antes dar las gracias a los miembros de la comisión directiva. Gracias Santiago, Paola, Marcela, Marta y Silvina aquí presentes. Gracias a todos.

Gracias Jorge Restom por estar siempre con lindas palabras y grandes ideas. Gracias a todos los que me escriben mensajes de aliento por privado cuando me encuentro en algún desasosiego. Gracias Mario por cada aporte y aliento. Gracias Cacho. Gracias a todos los de siempre de BIOQIN y a los más jóvenes.

Leí que "Lograr una meta por la que te has comprometido por largo tiempo es uno de los grandes placeres de la vida" Placer de compartir queridos amigos.

Bienvenidos.

BIOO SILVIA LÍA AGUIRRE

BIOOINAC

PRESIDENTE